

Vallée de Munster / Ribeauvillé - Kaysersberg

MUNSTER

« Cher Monsieur Obama »

E.H.



Projet ambitieux que celui d'élèves du lycée Kirschleger de Munster, qui invitent l'ancien président des États-Unis, Barack Obama, pour l'inauguration - en mai prochain - du musée Albert-Schweitzer à Gunsbach. Ils ont rédigé un courrier en ce sens.

Un projet d'envergure a pris naissance au sein du lycée Kirschleger, à Munster, en ce début d'année, dans la classe « spécialité anglais » (30 élèves de 1^{re}). Il s'agissait d'adresser une lettre d'invitation à l'ancien président des États-Unis, Barack Obama, en vue de [l'inauguration du musée Albert-Schweitzer de Gunsbach](#), prévue pour le 14 mai prochain, date repoussée à plusieurs reprises pour cause de crise sanitaire.

Selon les enseignants, Olivier Braun et Jérémy Guillet (professeurs d'anglais), « il s'agit, symboliquement, de réunir ces deux grandes figures - Albert Schweitzer et Barack Obama, l'ancien et le moderne - dans notre belle vallée de Munster. Une idée ambitieuse qui nous a donné l'occasion de travailler en classe sur l'argumentation, et la rédaction de lettres. Unis par une préoccupation constante du respect de l'environnement, et la valeur du respect de la vie, ces deux personnalités incarnent puissamment l'humanisme au XX^e siècle pour l'un, XXI^e siècle pour l'autre [...] ».

Sans doute un beau rêve pour les élèves et les professeurs. Lors de sa campagne électorale, Barack Obama n'avait-il pas lancé son fameux slogan « Yes, we can », désormais gravé dans le marbre ? « Montrer à nos élèves que, par l'intention et l'action, les rêves se doivent d'être exprimés et espérés ». Ne dit-on pas que « la foi peut soulever des montagnes » ? Pourquoi alors ne pas faire venir un ancien président des États-Unis, dans la vallée ? Et, surtout, pourquoi ne pas citer Sénèque ? : « Ce n'est parce que les choses sont difficiles que nous n'osons pas, mais c'est parce que nous n'osons pas qu'elles sont difficiles. »

Les lycéens munstériens ont osé. Un travail considérable a été entrepris : « L'analyse approfondie des parcours de Barack Obama et d'Albert Schweitzer, en soulignant les convergences dans leurs démarches, actions et croyances écologiques et humanitaires. Analyse de certains discours de M. Obama (discours de réception du prix Nobel de la paix où il cite Albert Schweitzer en premier).

Mercredi matin 12 janvier, la lettre a été remise à Jenny Litzelmann, directrice de la Maison Albert-Schweitzer, par Aurore et Marcel (au nom de leurs camarades), en présence de Véronique Mougé, proviseure et les deux professeurs.



Des lycéens munstériens ont rédigé un courrier d'invitation à Barack Obama pour l'inauguration du musée Albert-Schweitzer de Gunsbach le 14 mai prochain. Photo L'Alsace /Armelle BOHN

